
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 04.06.12
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                       Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Phillip (Philosophie), Sebastian (Rhetorik), Inka (Physik) Caro (Physik) 
Pascal (Geschichte), Norman (Geschichte), Jan (GHG),  Pia (I&O), 
Eva (EKW), Timo (Ev. Theologie), Luise (EKW), Sonja (GHG), 

GA: Sophie (Redeleitung), Laura (Protokoll) 
Gäste:  Norweger 

TOP 2:                                                                         Kritik am letzten Protokoll  

- 

TOP 3:                                                                   Vorschläge zur Tagesordnung  

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TOP.: 
Vorziehen: Besuch Mensch aus Norwegen: Besuch von heute Abend bis Frei-
tag  morgen,  Problem:  RACT u.a.,  trotzdem:  Was  unternehmen?  Inhaltliche 
Themen zur Auseinandersetzung: Organisation Studierendenvertretung, Um-
setzung Bologna, Studierendenschaft: Wer hat Lust sich mit ihnen zu treffen? 
Angebot: Nach Stuttgart fahren Mittwoch → Wer Interesse Di. o. Mi. sich zu 
treffen?  Grund  Besuch:  Studierendenvertretung  im  Ausland  besuchen,  Vor-
schlag zu FS-Sitzung einladen. Liste mit Sitzungszeiten & Ort. Stocherkahn-
rennen. „Eventideen auf Liste“. Bis Fr. Vormittag. Verteiler! 

TOP 4:                                                                                      Post/ Mitteilungen  

Karton: Drucker- und Laserpatronen
Einladung Rektor Sommerfest
–Mail über Verteiler:  DeutscheVereinigung politischer Wissenschaft:  Dieses Jahr in 
Tübingen, Bettenbörse (Mail Bettina Ahrens) 

TOP 5:                                                                                                           Räte  

GA

11.06.12 18.06.12 25.06.12 09.07.12

FS Physik

Kasse e. V.

TOP 6:                                                     Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen

Rätetä:  Fehlende  Artikel:Was  verfasste  Studierendenschaft?  Selbstverwaltetes 
Wohnen?  Selbstorganisiertes  Lernen  Flexiblitätsfenster,  Clubhaus, 
Vorhanden: Verfasste Studierendenschaft 

→ Bitte schreiben & einreichen! 

Berichte aus den Arbeitskreisen

AK: 
→ ZSV: Bei Anhörung Landtag: Fragen an FS: Freitag vor Pfingsten: Verschiedene 

betroffene Interessengruppen (Studierende, Rektoren, Sachverständi-
ge (Landesrechnungshof): Kritikpunkte benannt worden durch u.a. Ju-
sos:  1) Haushaltsbeauftragter rausbekommen 2) Wahl einer Vollver-
sammlung ermöglichen 3) Direkte Entsendung von Senatoren durch 
VS als Möglichkeit, nicht Zwang für alle Hochschulen. Was in TÜ pas-
sieren muss: Wie soll eigene konkrete Satzung aussehen? Betrifft De-
finition Fachschaften (Diskussion in einzelnen FS): Wichtig Input aus 
verschiedenen  Fächern!  Mehr  Informationsmaterial  produzieren  und 
streuen. Über Gesetz wird vor Sommerpause abgestimmt (Juli). 
Kritikpunkte nochmal prüfen, inwieweit umsetzbar.
Bitte in FS folgende Fragen zur VS besprechen:

- Rolle der Fachschaften
* Wie viele Stimmen soll eine FS haben?
* Sollen die Stimmen gestaffelt sein?
* Was soll eine Fachschaft sein (in Bezug auf Stimmrecht): alle, die
sich dafür halten (Anerkennung durch Satzung/VV) / Fakultäten bekom-
men Gesamtstimmzahl proportional zu ihrer Größe und verteilen die 
Stimmen dann selbst / Fachbereiche bekommen Gesamtstimmzahl pro
portional zu ihrer Größe und verteilen die Stimmen selbst
* Soll es für einzelne Personen möglich sein, mehr als eine Stimme
abzugeben?

- Rolle der Gruppen
* Wer soll Antragsrecht/Rederecht/Anwesenheitsrecht haben? (Zur Aus
wahl:
alle/alle Studierenden/anerkannte Gruppen)
* Welches Verfahren soll zur Einbindung von Gruppen angewendet wer
den? Anerkennung in VV / Wahl, wobei die Gesamtzahl der Sitze sich 
nach der erreichten Wahlbeteiligung richtet / Wahl wie bisher zum AStA

- Generell
* Auf welcher Ebene besteht welcher Abstimmungsbedarf (Fach - Institut 
- Fachbereich - Fakultät - Uni)
* Welche Themen werden auf welcher Ebene besprochen
* Wie funktioniert die Vertretung auf Fakultätsebene bisher

Nächstes Treffen 18 Uhr Mittwoch. 
→ AK Wahlen:Wahlkampf, Facebook, Flyer, AK Treffen nach Bedarf nächste Wo-

che



→ Campus der Zukunft:  siehe Hochschulrat 
→ Islamzentrum: Gastdozenten aus Ausland? Weiß allerdings nicht. 
→ RACT:  Beginn  Aufbau,  Zäune,  Gesucht  Helfer,  Plakate  für  Fakultäten  im 

Clubhaus bitte aufhängen! , Zettel zum Helfen, auch online möglich 
→ Explizit Werben! Helfer. Aufgaben auch spontan, Do., Ract-festi-
val.de online als Helfer eintragen, Facebook teilen.Mi. Kochen 

→ AK Radio: Jeder kann mitmachen! 
→ Semesterticket: Abwarten
→ AK Systemakkreditierung:Treffen Fr.  Stadler,  Vorläufige Gliederung was in 

Bericht an Themen rein soll, in FS schicken → Input: Studiengan-
gentwicklung Wie laufen Prozesse? Ziele? Schwierigkeiten? Wird es 
eingehalten? Angesprochen: Senatsmitglieder, Alle FS, Kommission 
Qualitätsmanagement  Studium und  Lehre,  Studierendenvertretung 
soll Bericht schreiben, Terminvorschläge: Di. 18 Uhr? Do. 18 Uhr? 
Fr.18 Uhr? Mail rumschicken für Terminvorschläge: Doodle Umfrage. 
→ Über Verteiler 

→ AK Flexibilitätsfenster:  Gab runden Tisch:  Protokoll  wurde  verschickt,  inkl. 
Fragebogen: Studierenden sollen befragt werden um genauer pla-
nen zu können was Inhalt sein soll, Entwurf wurde kritisiert der vor-
gelegt  wurde:  Neuentwurf  bekommen,  bis  11.6.  Rückmeldung  zu 
Fragebogen geben. Pretest soll  noch gemacht werden, wenn Ant-
worten bis 11.6. Falls nicht: Dann mit Text, der bisher vorhanden ist.  
Mail, an die Leute die es betrifft und Verteiler. Di. 18 Uhr (morgen), 
Mi. 20 Uhr GHD? 2 Vorschläge an Leute, die es betrifft. In welchen 
Fächern schon aktuell? Bisher in Amerikanistik.  Zum WS: Kogniti-
onswi., Musik, Sozio, Sino, klass. Archäologie, Vorderer Orient, 

Nächstes  Treffen:  Do.  Vormittag  Uhrzeit  noch  ausmachen,  bei  Pia  (Pia_Kra-
mer@gmx.de: Fragebogen für Studierende, Fragen, Kritikpunkte 

TOP 7:                                                                 Hochschulpolitik/Gremienarbeit  

Hochschulrat:Hat getagt: Campus der Zukunft als wichtigstes Thema. Streitpunkt 
Mensa (keine Beschlussvorlagen), Präsentation zum Thema, vieles 
nicht deutlich zu sehen Forderung Folien zugänglich machen, nicht 
eingehalten, Gesprächsangebot: Weigerung Folien zu schicken Ver-
waltungsgericht!  Folien  werden  vermutlich  demnächst  kommen. 
Chrst. Als Gremienmitglied Anrecht. Frau Hönig (HS Kommunikati-
on): Pressemitteilung: Zitate O.Ton aus HS-Rat, allerdings: selektiv 
angesprochen, hat sich sagen lassen: Mensa woanders bauen (Rek-
toratspläne),  Pressemitteilung  ist  auf  Uni  Homepage,  Pro  Mensa 
Neubau → Allerdings: Nicht beschlossen worden , Rektorat: „Studie-
renden wollen Neubau“ , Problem: Unileitung versucht Greening ge-
gen Studierendenvertetung auszuspielen: mit VWA Gespräch, wurde 
ihnen verweigert  → Klären mit  Greening.  Studierendenvertretung.. 
Folien werden morgen 5.6 geschickt. Noch kein Wille der Uni, da kei-
ne  formale  Abstimmung/Beschlussfassung.  Hsratsmitglieder   neu 

wählen, Wahlausschuss bisher einmal (Jo Ostwald drin), noch kein ab-
schließendes Ergebnis. 

Senat: Nachwahl der beiden nicht hauptamtlichen Prorektoren vertagt worden → 
Initiative Professorenseite. In FSVV früherer Beschluss gegen beide zu 
stimmen. Einladung für 18.6., 11.6. als Ausweichtermin.Mail Sonja

Kommission    : Stukturkommission  tagt  Verwaltungsordnung  Universitätsmuse-
um,  Struktur-  und  Entwicklungsplanung.,  an Hochschulen,  Fachsbe-
reichsrat: Bei WiWis Committmenttalks: Fragen ob andere FS bei com-
mittmenttalks (CHE-Ranking, wie bessere Performance, Ziele des In-
stituts besser  erreichen (in nächsten 5 Jahren)  Geo kontaktieren.

Abstimmung in Struko für Museumsordnung Uni TÜ: Mittwoch Abstimmung, daher 
jetzt Antrag: Eilantrag . In Verwaltungsordnung, 7 HS Lehrer aus Liste 
wählbar, Studenten nicht vorgesehen (s. Unten) 

AStA: Ausschreibung von IT: → Niemand für IT. Neue Ausschreibung, ver-
mutlich bis Ende Juni. Informieren von FS & Gruppen (Jan), Abstim-
mung nächste Woche, AstA Wahl über E-Mail bis nächsten Montag 

Einladung  Runder  Tisch:  Service  Learning::  12.6.  8:15   Alte  Archäologie  EG 
Runder Tisch zum Service Learning, Stand Projekt, Planungen, Ideen 
aus Fächern für SL Seminare, Planung strukturierter Zusammenarbeit: 
Jan geht hin,andere willkommen. 

Anträge: Eilantrag: Befassung Strukturkommission : 7: Dafür, 0 dagegen, 1  
Enthaltung: Thema: Freies Mandat, frei zu entscheiden, ob Muse-
umsordnung gut oder nicht.  Dafür:  13 ,  Dagegen: 0,  Enthaltun-
gen: → Einstimmig angenommen 

Humanity: Frau Streck E-Mail wegen Money of Asta, Vote. Vor 2 Wochen dis-
kutiert: Result. Müssen Finance anschauen, . Not sure process of  
foundraising:  4  goups  discussed:  Dafür:  8  Dagegen:  0  Enthal-
tung: 2  → E-Mail: Jan 

Antrag: 
Beschluss: 

TOP 8:                                                                    Überregionale Hochschulpolitik  

fzs: -
LAK: 1.7. TÜ 

TOP 9:                                                                                            Allgemeinpolitik  

-

TOP 10:                     Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

-

TOP 11:                                                                                                    Sonstiges  

f.d.R.d.P. 

mailto:Pia_Kramer@gmx.de
mailto:Pia_Kramer@gmx.de


– Ordner blauer Schrank für Protokolle: Ab sofort Protokolle weniger als 40 mal  
ausdrucken und in Ordner.

– Server  Büro:  Ging  Antrag  in  FS,  600  Euro  gesucht,  Unterbrechungsfreie  
Stromversorgung, Server neue Hardware,  bessere Klimabilanz.  Muss in FS  
diskutiert werden.

– Juniordozenturen:  Fachbereichen überlassen. 
Name des/der Protokollierenden eintragen!


